



Cedió Claudia: en septiembre reforma judicial, pero ¿con cambios?

Varios mensajes clave en la atiborrada conferencia de prensa que ofreció ayer la virtual presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, en Palacio Nacional tras su primera reunión con **López Obrador**.

El primero es que, como se anticipaba, cedió **Sheinbaum**, porque evidentemente **López Obrador** no modificaría su demanda y la reforma judicial sí será prioritaria en el inicio de sesiones del nuevo Congreso. Sin embargo, **Sheinbaum** tuvo varios logros: acotó a cinco el número de reformas constitucionales que se pretenden aprobar en septiembre; y lo más importante: en todos los casos habrá, de aquí a septiembre, amplias consultas nacionales.

Logró posponer para "después" la desaparición de los órganos autónomos y meter en septiembre, es decir, un mes antes de que comience su gobierno, reformas constitucionales que ella impulsó en su campaña y que transitarán seguramente sin problema: ampliar la pensión universal a mujeres desde 64 años y, como quiere **López Obrador**, reducir de 68 años a 65 la edad para la pensión universal.

Las otras propuestas de su campaña son subir a rango constitucional una beca para todos los niños de educación básica, la no reelección y una reforma para mayores pensiones a trabajadores del ISSSTE.

Desde luego, tranquilizará que se realice una consulta "amplia", aunque la misma **Sheinbaum** reconoció que estará por definirse el mecanismo y que participarán todos los sectores involucrados, como es el caso de los trabajadores del Poder Judicial.

MAYORES PRESIONES A FINANZAS PÚBLICAS

La duda es si **López Obrador** permitirá o no cambios a la reforma judicial porque hay que recordar que, en el caso del aeropuerto de Texcoco, realizó una "consulta popular" totalmente manipu-

lada y se canceló el NAIM con un elevado costo que será una de las cargas que heredará la actual administración.

En su conferencia de prensa, **Sheinbaum** aseguró que heredará finanzas públicas sanas de la actual administración, lo que no es cierto, porque terminarán con un déficit público de 5.9% del PIB y el reto de reducirlo a 3% en 2025; muy difícil de cumplir sin reforma fiscal y con mayores presiones de gasto social, especialmente por las pensiones universales.

GABINETE, LA PRÓXIMA SEMANA

Lo que sorprendió es que **Sheinbaum** anunció que la próxima semana anunciará ya a su gabinete, que —dijo— por lo menos será equitativo, por lo que anticipa que habrá un mayor número de mujeres, entre las que se mencionan a **Luz Elena González**, **Ernestina Godoy**, **Rosaura Ruiz Gutiérrez**, **Susana Harp** y **Mariana Boy**. Del actual gobierno se da por hecho que seguirá **Raquel Buenrostro**, ya sea en Economía o al frente de Pemex, y la duda es si mantendrá en su equipo a **Luisa María Alcalde**, en Segob.

Los únicos ya confirmados son **Rogelio Ramírez de la O**, en Hacienda, y **Juan Ramón de la Fuente** como coordinador del equipo de transición, a quien se ubica al frente de Relaciones Exteriores.

Se menciona también a **Mario Delgado**, **Marcelo Ebrard**, **Juan Pablo de Botton**, **Carlos Ulloa**, **Eduardo Clark García**, **José Merino**, **Alfonso Brito** y, obvio, a **Omar García Harfuch**. **MANTIENE INCERTIDUMBRE SOBRE MAÑANERAS Y DÓNDE VIVIRÁ**

Lo que también es muy interesante es que **Sheinbaum** mantiene la incertidumbre sobre dónde vivirá a partir de octubre, porque evadió la pregunta varias veces sobre si vivirá en Palacio Nacional, y si continuará o no con las mañaneras diarias.

Por lo pronto, ayer se le vio de lo más relajada y contenta en la conferencia en Palacio Nacional.

Lo más importante: habrá, de aquí a septiembre, amplias consultas nacionales.
